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Заседания Думы Ставропольского края 

Задачи по реализации Послания президента и вопросы эффективного 

использования бюджетных средств стали основными темами заседания Думы 

Ставропольского края под председательством Геннадия Ягубова, которое 

состоялось 29 апреля.   

Депутаты краевой Думы внесли изменения в закон "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае". Необходимость изменений 

продиктована завершившейся муниципальной реформой и принятием 

краевого закона о развитии инициативного бюджетирования в январе 2021 

года. Корректировки позволят более активно привлекать жителей к участию 

в реализации инициативных проектов. Так, закон "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае" дополнен статьей, 

устанавливающей возможность внесения инициативных проектов, имеющих 

приоритетное значение для жителей муниципального округа или отдельной 

его части. Закон позволяет проводить опрос с целью выявления мнения 

граждан об участии в инициативном проекте (в том числе по вопросам 

самообложения) как на территории всего муниципального образования, так и 

в отдельной его части, а также предоставляется право установления границ 

этих территорий (микрорайон, район, квартал и т.д.) Кроме того, поправками 

расширены возможности для проведения опроса жителей. Как показал опыт 

прошлого года, в период ограничений, связанных с пандемией, организовать 

собрания, сходы граждан или конференции было практически невозможно. 

Теперь выразить свое мнение об инициативном проекте можно путем 

интернет-голосования, проведения анкетирования, подомового обхода. 

"Принятие законопроекта сделает процедуру реализации инициативных 

проектов более доступной и привлечет большее количество граждан к 

решению вопросов местного значения. В условиях расширения программы 

поддержки местных инициатив это позволит муниципалитетам более 

оперативно проводить работу с жителями", – отметил спикер Думы 

Ставрополья Геннадий Ягубов (7 публикаций). 

Дума Ставропольского края приняла законопроект о 

дополнительных соглашениях, необходимых для покрытия дефицита 

бюджета Ставропольского края, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье". 

Как пояснил Геннадий Ягубов, кредитная нагрузка на регионы сегодня 

остаётся высокой в связи с активной реализацией национальных проектов. 

Поэтому бюджетные кредиты с низкими ставками являются хорошей 

помощью для регионов.  Также депутаты утвердили новые правила расчёта 

прожиточного минимума на Ставрополье. Теперь он будет отталкиваться не 
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от потребительской корзины, а от регионального коэффициента. В результате 

прожиточный минимум в Ставропольском крае должен вырасти.   

Членов Совета Федерации теперь официально будут называть 

сенаторами. Соответствующая поправка внесена в закон о региональном 

парламенте. Большинством голосов краевые депутаты поддержали новую 

редакцию закона. Смена названия должности закладывалась в поправках к 

Конституции РФ, принятых в 2020 году. 

Кроме того, участники заседания большинством голосов поддержали 

заявление Дмитрия Шуваева о переводе на постоянную профессиональную 

основу в краевом парламенте.  

На заседании также согласовали назначение Ивана Ковалева и Николая 

Великданя на должности первых заместителей председателя Правительства 

Ставропольского края. "Вопрос о согласовании назначения кандидатур был 

внесен губернатором края Владимиром Владимировым и в установленном 

порядке рассмотрен на заседаниях всех профильных комитетов Думы края", 

– сообщили краевые СМИ со ссылкой на пресс-службу регионального 

парламента (41 публикация). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Спикер Думы Ставрополья Геннадий Ягубов принял участие в 

заседании Совета Южно-Российской Парламентской Ассоциации. В 

программу заседания вошли вопросы реализации Послания Владимира 

Путина Федеральному Собранию. Законодатели обсудили, какие изменения в 

нормативно-правовую базу необходимо внести, чтобы обеспечить 

оперативную реализацию мер, озвученных президентом. По итогу был 

сформирован список инициатив для реализации послания. Его дополнят на 

очередной Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации, 

которая пройдет в Волгограде в середине мая. Геннадий Ягубов отметил 

значимость деятельности Южно-Российской Парламентской Ассоциации: 

"Совместная работа с депутатами из других субъектов позволяет 

качественно прорабатывать законопроекты и представлять на 

федеральном уровне консолидированное мнение регионов. Уверен, что 

впереди еще много важных предложений, направленных на повышение 

качества жизни наших земляков" (14 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в заседании Совета законодателей РФ в Петербурге, которое провели 

председатель Госдумы Вячеслав Володин и председатель Совета 

Федерации Валентина Матвиенко. На нем обсудили задачи по реализации 

послания президента России Федеральному Собранию и вопросы, связанные 

с пандемией коронавирусной инфекции и подготовкой к летней 

оздоровительной кампании. "Президент дал нам конкретный план действий 

по всем приоритетным направлениям. И сегодня, чтобы эффективно всё 

это исполнить, регионам и федеральным органам власти важно работать в 

одной команде. Дума Ставропольского края готова начать работу по 
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обеспечению реализации пунктов послания президента", - прокомментировал 

заседание спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов (29 

публикаций). 

На Ставрополье назвали победителей регионального этапа конкурсов 

"Учитель года", "Воспитатель года" и "Воспитать человека". На церемонии 

награждения первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов, депутаты Людмила Редько и Андрей Юндин 

поздравили финалистов и отметили победителей. "Сегодня вами создается 

мода на знания, на учебу. Хочу пожелать каждому педагогу, чтобы он в 

своей профессии стал модельером знаний и человеческой души. От того, как 

вы дадите знания, как расскажите о жизни и как научите детей управлять 

новыми технологиями, зависит будущее человека, будущее семьи, которую 

он создаст, будущее края и всей страны", - обратился к присутствующим 

вице-спикер Думы Дмитрий Судавцов. Депутаты вручили участникам 

ценные призы и подарки от Думы Ставрополья. Отмечалось, что краевые 

парламентарии поддерживают конкурс профессионального педагогического 

мастерства более 10 лет (14 публикаций). 

В Думе Ставропольского края наградили 14 победителей 

федеральной программы "УМНИК-2020". В течение двух лет они будут 

получать финансовую поддержку в размере 500 тысяч рублей на 

продолжение научно-исследовательской деятельности и подготовку проектов 

к внедрению. Ещё 30 молодых учёных стали УМНИКами Ставропольского 

края. Победители получили памятные значки, подарки и дипломы. Из 

нескольких сотен заявок члены жюри отобрали самые инновационные, 

перспективные проекты в разных сферах и областях. Победители конкурса 

2020 года федерального уровня представили их на церемонии награждения, 

которая прошла как научно-инновационный стенд-ап. Вручал награды вице-

спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов (20 сообщений).  

Депутаты комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению посетили Кочубеевский муниципальный 

округ, где изучили ситуацию с оказанием первичной медико-санитарной 

помощи сельскому населению в рамках контроля за исполнением краевого 

закона "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан на территории 

Ставропольского края". По итогам поездки депутаты под председательством 

руководителя комитета Валентины Муравьёвой провели совещание 

в администрации Кочубеевского округа. Отдельной темой обсуждения стало 

кадровое обеспечение медучреждений. Депутатов беспокоит сложившийся 

дефицит в 2,5 тысячи медработников среднего звена. Парламентарии 

обратили внимание, что необходимо выработать программу конкретных 

действий для решения ряда вопросов для пополнения медицинскими кадрами 

сельских территорий. "Ставрополье активно работает по формированию 

доступной сети первичного звена здравоохранения в малонаселенных 

территориях, выполняя поставленную задачу Президентом страны 

Владимиром Путиным, озвученную в Послании Федеральному Собранию. 
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Сегодня мы с депутатами наглядно убедились, что Ставропольский край 

уже несколько лет активно реализует эту задачу. На примере 

Кочубеевского округа мы видим, что регион готов эффективно 

и максимально быстро решать поставленные вопросы по первичной 

помощи. Если будем и дальше такими темпами двигаться, уверена, 

мы постепенно уйдем от очередей в амбулаториях, трудностей с записью 

на диагностику к профильному специалисту, получения рецептов 

и больничных", — прокомментировала итоги выездного совещания 

Валентина Муравьёва (7 публикаций). 

23 апреля депутат Думы Ставропольского края Артур Насонов принял 

участие в заседании круглого стола "Услышим тех, кто не слышит", 

посвященного проблеме реабилитации детей с кохлеарными имплантами в 

Ставропольском крае. Отмечалось, что битву с чиновниками родители детей-

инвалидов ведут не первый год. Малыши с тяжелой нейросенсорной потерей 

слуха и глухотой, у которых установлены кохлеарные импланты, нуждаются 

в регулярной реабилитации и ежегодной пожизненной настройке внешней 

части прибора. Раз в пять лет эту внешнюю часть - речевой процессор - 

необходимо менять. Для получения всех этих жизненно-необходимых 

медицинских услуг родителям малышей необходимо возить детей в Москву 

и Санкт-Петербург. Хотя они имеют полное право получить настройку и 

замену речевых процессоров по месту жительства. Долгое время родители 

пытались достучаться до чиновников официальными обращениями и 

запросами. Сразу несколько мам оставляли обращения на "прямую линию" 

главы региона. Но в ответ получали лишь типовые "отписки". Краевой 

депутат пообещал оказать максимальное содействие в решении 

сложившейся непростой ситуации (2 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин рассказал в соцсетях о проблеме нехватки детских садов, с которой 

сталкиваются молодые семьи в Михайловске.  Каждый год к нему 

обращаются семьи, которые просят помочь с устройством малышей в 

детские сады. И каждый год парламентарий пишет депутатские запросы, 

стараясь доступными ему способами помочь жителям Михайловска. 

"Администрация городского округа отвечает на мои запросы, иногда 

помогает, если есть возможность, и находит детям места. Но там стоит 

острая необходимость строить детские сады. Нужны средства на 

строительство. Нынешняя администрация пытается исправить ошибки в 

планировке, но как хотят жители — решить здесь и сейчас, — к 

сожалению, не выйдет", — рассказал Кузьмин. Недавно депутат получил 

очередную партию обращений от жителей по телефону, на личных встречах, 

в социальных сетях. И направил депутатский запрос главе Шпаковского 

района. Однако ответ пока не получил (2 публикации). 

Председатель Думы Ставрополья, первый заместитель секретаря 

регионального отделения "Единой России" Геннадий Ягубов подал 

документы для регистрации в качестве участника предварительного 
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голосования по кандидатурам для выдвижения на выборах в сентябре 2021 

года от партии.  Он отметил, что такой механизм уже подтвердил свою 

эффективность. "Для меня участие в предварительном голосовании – это 

дополнительная возможность получить обратную связь от земляков, 

услышать их мнение и почувствовать поддержку людей", – сказал он (12 

публикаций). 

Между тем, "Блокнот Ставрополь" отмечает, что отбор кандидатов для 

участия в праймериз "Единой России" продолжается. В настоящий момент в 

списке желающих попасть в Государственную Думу от Ставрополья значится 

63 фамилии. Для участия в предварительном голосовании также 

зарегистрировались Юрий Ходжаев и Дмитрий Шуваев. При этом, 

отказываться от шанса попасть в краевой парламент они не стали, пишет 

издание. Фамилии Ходжаева и Шуваева числятся и в списке кандидатов, 

зарегистрировавшихся на предварительное голосование в Думу 

Ставропольского края (2 публикации). 

В Ставрополе прошёл отборочный турнир международных армейских 

игр. Наш регион в соревнованиях представили военно-патриотические клубы 

города. Соревнования проходили под патронажем регионального отделения 

ДОСААФ России, написала газета "Ставропольская правда" от 23 апреля. 

О том, как важны армейские игры рассказал депутат Думы 

Ставропольского края, председатель российского военно-исторического 

общества региона, полковник запаса Сергей Шевелев.  "Эти ребята будут 

способны продлить жизнь нашей страны. И благодаря им Россия сможет 

существовать как можно дольше. Если таких детей не будет, то не будет 

ничего уже", — подчеркнул Сергей Шевелёв (4 публикации). 

Более 6 тысяч ставропольских семей смогут получить помощь по 

социальному контракту в 2021 году. Выполнение этой программы в регионе 

обсудили краевые парламентарии на заседании комитета по социальной 

политике и здравоохранению, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 23 апреля. 

"Практика показывает, что социальный контракт – результативная и 

действенная мера соцподдержки, которая позволяет вывести семью из 

трудной жизненной ситуации и обеспечить индивидуальный подход в 

каждом конкретном случае", – отметила глава комитета Валентина 

Муравьёва. На старте программы единовременная денежная выплата, 

предусмотренная соцконтрактом, не превышала 50 тысяч рублей. В 2020 

году депутаты краевой Думы поддержали инициативу губернатора 

Ставрополья Владимира Владимирова об увеличении суммы контракта до 

100 тысяч рублей. На эти цели в краевом бюджете были выделены средства в 

сумме 20 миллионов рублей. "На 2021 год в бюджете Ставропольского края 

заложены 636,6 миллиона рублей (из которых 94 % – средства федерального 

бюджета, 6 % – краевого бюджета), что позволит заключить более 6 

тысяч социальных контрактов", – сообщили в краевом парламенте. 

Парламентарии приняли решение изучить ситуацию в территориях края и 

проанализировать реализацию закона "О государственной социальной 
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помощи в Ставропольском крае" на практике. Также они обратили внимание 

Минтруда на необходимость проведения широкой информационно-

разъяснительной кампании для жителей края о порядке и условиях 

предоставления социальных контрактов (3 публикации). 

26 апреля на сцене Дворца Культуры имени Горького воспитанники 

музыкальной школы №1 города Невинномысска показали, чего они достигли 

за минувший год. Отчётный концерт объединил лучших музыкантов школы, 

которым предстояло выступить перед самыми главными зрителями – своими 

родителями. В программу концерта вошли только лауреаты музыкальных 

конкурсов 2020 года. Среди них - ансамбль народных инструментов, хор 

мальчиков и многие другие. Депутат Думы Ставропольского края Валерий 

Черницов отметил в своей торжественной речи усердие музыкантов и труд 

их преподавателей. Как почётный гость отчётного концерта, он также 

обратился к родителям с благодарностью за воспитание юных и 

многообещающих исполнителей (6 публикаций). 

"Место вдохновения" – так называется арт-объект, появившийся около 

Дома культуры села Татарка. Он изготовлен в виде мольберта из мозаики. 

Арт-объект создан в рамках реализации проекта "Малая культурная 

мозаика" Благотворительного фонда Елены и Геннадия Тимченко. В 

открытии арт-объекта принял участие депутат Думы Ставропольского края 

Юрий Белый, поздравивший сельчан с появлением такого креативного 

уголка (2 публикации). 

В селе Курсавка Андроповского муниципального округа депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев рассказал жителям о проекте 

объекта благоустройства "Общественная зона Аллея по улице Красная". 

Здесь планируется обустроить веревочный парк для детей, фонтан, детскую 

игровую площадку, беседки, зоны для фотосессий. Территория представлена 

для голосования по благоустройству в 2022 году в рамках программы 

"Формирование комфортной городской среды" нацпроекта "Жилье и 

городская среда". На голосование по благоустройству заявлены 3 

общественные территории Андроповского округа. По итогам рейтингового 

голосования общественная территория, набравшая наибольшее количество 

голосов, подлежит включению в муниципальную программу 

благоустройства. "Прошу всех жителей Андроповского муниципального 

округа проявить гражданскую позицию и принять активное участие 

электронном голосовании, которое будет проходить на платформе 

26.gorodsreda.ru с 26 апреля по 30 мая 2021 года", – обратился к жителям 

Игорь Николаев (4 публикации). 

17-го и 18-го апреля отделения КПРФ Ставропольского и 

Краснодарского краев вместе с Ставропольской краевой федерацией 

Киокусинкай (карате) организовали и провели соревнования Южного и 

Северо-Кавказского федеральных округов, приуроченное к 151-летию со дня 

рождения В.И. Ленина. Количество участников - около 500 человек всех 

возрастов.  Официальную часть открытия и награждения провел первый 
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секретарь Ставропольского крайкома КПРФ, зампред Думы Ставропольского 

края Виктор Гончаров (2 публикации). 

21 апреля в Доме культуры Новоселицкого муниципального округа в 

рамках краевой акции "Фронтовые концертные бригады", посвященной 76-й 

годовщине Победы в Великой Отечественной войне, состоялось выступление 

концертно-фронтовой бригады Грачевского муниципального округа - 

"Поколению, вступающему в жизнь, посвящается!", написала газета 

"Авангард" от 24 апреля. В репертуаре артистов были любимые народом 

песни о войне, написанные в годы Великой Отечественной войны, а также 

современные композиции, хореографические заставки и элементы 

театрализации, которые гармонично сочетались с песнями и танцами 

военной тематики. Со словами признательности перед гостями выступил 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин.  

В Ставрополе на площадке государственного аграрного университета 

прошла первая в этом году и самая масштабная на сегодняшний день 

торгово-закупочная сессия. Представить и познакомиться с производимыми в 

крае продуктами питания, которые практически каждый день нужны 

каждому человеку, были приглашены производители, крупные федеральные 

и региональные сети, представители бюджетных организаций, организующих 

общественное питание. Завершилась торгово-закупочная сессия круглым 

столом, на котором участники мероприятия обсудили перспективы 

взаимодействия товаропроизводителей Ставропольского края с бюджетными 

учреждениями, санаторно-курортным сектором, организациями торговли и 

общественного питания. Участие в заседании принял и депутат Думы 

Ставропольского края Валерий Черницов (2 публикации).  

Недавнее увольнение депутата краевой Думы Ростислава Можейко с 

поста главврача Ставропольской краевой больницы может быть связано с 

некоторыми госзакупками, которые проводила больница, пишет "Блокнот 

Ставрополь" от 26 апреля.  В частности, речь идет о тендерах на закупку 

контента, пропагандирующего здоровый образ жизни. Как сообщал 

"Блокнот", на портале госзакупок недавно появилось два таких электронных 

аукциона на общую сумму около трех миллионов рублей, а немного времени 

спустя — еще один, на 580 тысяч рублей. Если ознакомиться с историей 

закупок крайбольницы, касающихся пропаганды ЗОЖ, вырисовывается 

интересная картина. В них постоянно побеждает "Комсомольская правда", 

которая практически каждый раз является единственным участником торгов 

и не снижает начальную (максимальную) цену контракта в ходе торгов. 

Происходить это может потому, что техзадание тендеров первоначально 

могло быть прописано таким образом, чтобы соответствовать его 

требованиям могло конкретное СМИ. 

25 апреля в краевой столице прошёл молодёжный открытый турнир по 

тхэквондо. Соревнования были посвящены 76 годовщине Победы в Великой 

Отечественной войне. Организатором выступала Ставропольская краевая 

федерация Тхэквондо (ИТФ) при поддержке Регионального отделения 
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партии "Единая Россия". В открытии краевого турнира принял участие 

депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев. Он отметил 

большую значимость проведения таких мероприятий в крае, так как их цель – 

более широкое вовлечение молодежи в систематические занятия спортом, 

патриотическое воспитание молодых людей, повышение спортивного 

мастерства и укрепление спортивных связей между спортклубами. "Спорт - 

это один из важнейших факторов, определяющих здоровье нации. И партия 

"Единая Россия" уделяет большое внимание вопросу оздоровления детей, 

формированию культуры здорового образа жизни, реализуя партпроект 

"Детский спорт". Проведение таких соревнований способствуют 

популяризации и развитию тхэквондо в крае. Это отличная возможность 

определить сильнейших спортсменов, подтвердить спортивный разряд и 

провести обмен опытом", - подчеркнул руководитель Регионального 

исполкома партии Дмитрий Шуваев. 

Депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единая Россия", 

член комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии, региональный координатор федерального партийного проекта 

"Российское село" Анатолий Жданов принял участие в 47-ом заседании 

Совета депутатов Новоалександровского городского округа Ставропольского 

края первого созыва. Главными вопросами заседания Совета были отчет 

Главы Новоалександровского горокруга за 2020 год, информация об 

исполнении основных показателей социально-экономического развития 

округа, исполнения бюджета и реализации Стратегии социально-

экономического развития за 2020 год. Также на заседании были рассмотрены 

вопросы по внесению изменений в Положения управления культуры, 

комитета по физической культуре и спорту, территориальных отделов 

администрации округа и другие вопросы. После обсуждения, 

представленные докладчиками проекты решений Совета получили 

единогласное одобрение депутатов (3 публикации).  

1-й секретарь Ставропольского крайкома КПРФ, зампред Думы 

Ставропольского края Виктор Гончаров принял участие в церемонии 

возложения цветов к мемориалу "Защитникам Отечества от радиационных 

катастроф" на проспекте Юности города Ставрополя.  

В Думе Ставропольского края в преддверии 76-й годовщины Победы 

в Великой Отечественной прошла презентация сборника ставропольских 

писателей "СВЯЩЕННАЯ ВОЙНА. ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА". Издание 

выпустило краевое отделение Общероссийской общественной организации 

"Союз писателей России", благодаря финансовой поддержке депутатского 

корпуса Думы региона. В приветственном слове первый заместитель 

председателя Думы Дмитрий Судавцов подчеркнул, что страницы истории 

жизни простых людей в военное время, совершавших подвиги во имя 

спасения земляков, сплетаются в общую историю Великой Победы. 

Заместитель председателя Думы Ставрополья Виктор Гончаров обратил 

внимание на то, что ставропольским авторам удалось отразить исторические 
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события тех лет, произошедших в Ставропольском крае и в других уголках 

страны. По общему мнению, высказанному депутатами, издание является 

бесценным трудом для нынешнего и будущих поколений, настоящим 

примером мужественности и патриотизма. Председатель комитета по 

социальной политике и здравоохранению Думы региона Валентина 

Муравьева предложила провести презентацию сборника в ставропольских 

школах, чтобы дети поближе познакомились с творчеством авторов. Данный 

вопрос будет проработан с представителями министерства 

образования Ставрополья (4 публикации).  

28 апреля депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко 

провел прием граждан в рамках работы Андроповской местной 

общественной приемной партии "Единая Россия". Со своими проблемными 

вопросами социально-правового характера к парламентарию обратились 

представители старшего поколения Андроповского муниципального округа. 

Затронуты темы пенсионного обеспечения, социального обслуживания на 

дому, прав лиц с ограниченными физическими возможностями на санаторно-

курортную реабилитацию и другие. Николай Мурашко внимательно 

выслушал всех обратившихся, дал рекомендации по решению проблем, 

некоторые вопросы взял под личный контроль. "Сегодняшний прием 

граждан был направлен на поддержку пожилых людей. Очень важно 

своевременно объяснить, подсказать и сориентировать граждан в рамках 

правового поля", – отметил депутат Николай Мурашко. 

26 апреля, в Международный день памяти жертв радиационных аварий 

и катастроф, в селе Кочубеевском прошёл митинг у памятника ликвидаторам 

аварии на Чернобыльской АЭС. Открыл митинг руководитель Кочубеевской 

районной общественной организации инвалидов "Ассоциация Чернобыль" 

Андрей Криницын. Андрей Иванович напомнил о той самоотверженности, с 

которой наши земляки встали на защиту жителей всей планеты от 

техногенной катастрофы. С приветствием и словами благодарности к 

присутствующим обратился депутат Думы Ставропольского края Юрий 

Белый (4 публикации).  

Краевые законодатели ответили на вопросы международного 

исторического диктанта, посвященного событиям Великой Отечественной 

войны. Международная акция дает возможность каждому человеку 

проверить свои знания. Вместе с депутатами на вопросы диктанта ответили 

сотрудники аппарата Думы, ветераны Великой Отечественной войны, члены 

Молодёжного парламента, представители общественных организаций, 

деловых кругов Ставрополья и регионального штаба движения "Бессмертный 

полк России" в Ставропольском крае. "У памяти нет границ, нет 

расстояний. В нашем зале акция собрала разные поколения, а в разных 

уголках земли сегодня написали диктант тысячи людей, объединенных 

общей целью сохранить народную память о героях, ковавших Победу", - 

прокомментировал участие в акции Геннадий Ягубов. (10 публикаций) 
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Осенью в России пройдет широкомасштабная выборная кампания. 

Обновится состав Госдумы России и местных заксобраний в 39 регионах. На 

Ставрополье будут выбирать местных депутатов в 5 городах. Старожилы 

ставропольской политики готовятся к выборам неохотно, пишет 

"NewsTracker" от 26 апреля. Большинство опрошенных единороссов в 

краевом парламенте либо заканчивают свою политическую карьеру, либо до 

сих пор не определились с планами на предвыборную кампанию. В числе 

неопределившихся Светлана Терехова и Артур Насонов. Еще меньше 

хлопот у депутатов, которые больше не видят себя в парламенте. О своём 

желании завершить политическую карьеру рассказали Анатолий Жданов и 

Иван Киц. Такие факты ослабляют позиции правящей партии, но, по 

мнению единороссов, в действительности скорее всего не смогут повлиять на 

итоги голосования. "Если кто-то из коллег в будущий созыв не планирует 

баллотироваться, то по различным причинам, которые не имеют 

отношения к партии. Лично я подал документы на праймериз. Я член 

партии "Единая Россия", люди меня знают, мне есть, что показать в своей 

работе, есть, чем отчитаться перед своими избирателями. Для злых языков 

это хороший повод заявить об ослаблении позиции “Единой России” на 

предстоящих выборах. Однако покажите мне проекты и реальные дела 

любой другой политической партии. Пандемия показала, что на помощь 

людям пришли волонтеры, планшеты детям для удаленного обучения и 

продуктовые наборы были организованы нашей партией", — заявил член 

фракции ЕР в краевом парламенте Николай Новопашин. "Я думаю, если 

донести до людей последние инициативы партии, то ряд людей будет за. 

Что есть какая-то другая партия, которая что-то сделала? Пока что я не 

знаю другой партии, которая что-то сделала. Только языком молоть: 

давайте выдадим всем деньги", — высказалась Валентина Муравьева. Ее 

планы на предстоящие выборы довольно туманны. Муравьева не скрывает 

своего участия в праймериз "Единой России", но поддержки населения не 

чувствует. "Я подала документы на праймериз, я этого не скрываю. А там, в 

зависимости от того, если жители мне доверят, я посмотрю тогда. Если 

не доверят, значит, будем отдыхать. [Праймериз] — это очень важно. В 

прошлые выборы я набрала за 70%. Я поняла, что люди мне доверяют. А 

сейчас (я все-таки пять лет работаю), может, кто-то недоволен. Есть 

люди, естественно, которые недовольны", — отметила Муравьева. 

Неуверенность своих коллег объяснил беспартийный член фракции ЕР 

Сергей Шевелев, который принципиально избегает членства в любой 

партии. Сделать окончательный выбор политического направления ему 

мешает опыт девяностых, который показал переменчивость политических 

веяний в России. Приемы единороссов за 20 лет хорошо изучены 

оппозицией. Настолько, что угадываются даже планы предвыборной 

повестки. "По всем объективным показателям “Единая Россия” очень 

сильно просела, начиная с пенсионной реформы, потом падение уровня 

жизни населения, повышение цен на бензин, мусорная реформа. У них есть 
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какой-то электоральный запас лоялистов. Наш самый главный человек 

сделал хорошие вещи в послании. Я думаю, они будут цепляться к его 

посланию — что это их заслуга, что раздали “вертолетные деньги” и 

прочее", — отметил зампред парламента края Александр Кузьмин, 

предугадав в своей реплике тезисы Валентины Муравьевой и Николая 

Новопашина о "партии, которая что-то сделала". Непарламентская 

оппозиция считает, что единороссы в последние годы максимально 

дискредитированы. Особенно много претензий вызывает кадровая политика.  

Между тем, Дума Ставропольского края в преддверии "больших 

выборов" решила усилить ментальную атаку на электорат и разместила на 

портале госзакупок сразу два аукциона на "Оказание услуг, связанных с 

созданием и трансляцией на общероссийском обязательном общедоступном 

телеканале, распространяемом посредством эфирного телевизионного 

вещания, телевизионных передач, освещающих деятельность Думы 

Ставропольского края", пишет "Блокнот Ставрополь" от 27 апреля. Если 

ознакомиться с техзаданием тендеров, получается, что почти 10 миллионов 

рублей народные избранники планируют истратить на 472 минуты 

телеэфира, наполненных рассказами о депутатском труде на благо населения. 

Еще интереснее получается картина с тем, кому чаще всего достаются эти 

"рекламные" деньги. Так, судя по порталу госзакупок и онлайн-платформам 

бизнес-агрегаторов, получается, что львиная доля пирога (и не только от 

заказов Думы, но и других правительственных организаций края) достается 

фирмам, тесно связанным с именем одного из депутатов-единороссов — 

Андреем Юндиным. Открытые данные гласят, что ООО "Студия Андрея 

Юндина" заключила с госструктурами 29 контрактов на сумму около 28 

миллионов рублей. В топ-5 заказчиков компании, оплативших студии почти 

26 миллионов рублей, входят правительство и дума края, краевой комитет по 

массовым коммуникациям, Шпаковская администрация и комитет  

Депутаты Думы Ставропольского края внесли в Госдуму  

законопроект, в котором прописана процедура изменений границ природных 

заказников. Парламентарии хотят внести изменения в федеральный закон 

"Об особо охраняемых природных территориях". В документе говорится о 

природных заказниках и памятниках природы. По словам авторов, границы 

этих территорий постоянно меняются из-за различных факторов, в том числе 

из-за состояния окружающей среды. Депутаты уверены, что периодически 

необходимо пересматривать границы, чтобы более эффективно заниматься 

охраной территорий. Однако некоторые экологи считают, что властям 

Ставрополья категорически нельзя давать возможность менять границы 

особо охраняемых природных территорий. Это приведет к смерти курортов 

КМВ, сообщил NewsTracker эколог-эксперт Общественной палаты 

Ставропольского края, а в 1980-е годы – ведущий гидрогеолог 

"Кавминкурортресурсов" Владимир Супруненко. "В крышку гроба 

Кавказских Минеральных Вод вбивают последние гвозди. Текущие границы 

зон санитарной охраны были выведены к 1985 году на основании 



12 

десятилетних исследований сотрудниками 10 институтов. Прежде, чем 

говорить о какой-либо корректировке зон санитарной охраны, необходимо 

провести масштабные исследования. А то, что предлагают – преступление 

против природы, против государства, против людей. Совершенно ясно, 

какая тут подоплека: земля, бизнес, подминание курортов под 

инвестиционные коммерческие объекты", – сообщил ученый. При этом 

опрошенные изданием эксперты отмечают, что внесённый законопроект 

продолжает продвигаться представителями бизнеса, несмотря на то, что   

вредит электоральным интересам "Единой России" в регионе (3 публикации). 
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